

LUNES 14 DE MARZO DE 2011

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Magistrada espera ver una candidata a las elecciones de 2012. María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), confió en que durante el proceso electoral de 2012 haya una mujer candidata a la Presidencia de la República. Se pronunció a favor de que cada vez más mujeres ejerzan su derecho a participar activamente en la política. “Creo que debe de haber respeto a los derechos de las mujeres y que las mujeres también hagamos que se respeten nuestros derechos”, explicó. Alanis lamentó que no se haya alcanzado la meta respecto a la representación por género en el Congreso, que es de por lo menos un 30% de mujeres, pues actualmente sólo existen 18% de diputadas y 28% de senadoras. (FORMATO 21, ENRIQUE GUZMÁN GARCÍA, GRUPO RADIO CENTRO)

Programación/ No te lo pierdas. Se menciona que hoy arranca el foro “México: democracia y sociedad. Más allá de la reforma electoral 2007-2008”, que encabezan: María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y Javier Garcíadiego Dantán, presidente del Colegio de México (Colmex). (EXCÉLSIOR, P. 2, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN)

El sábado, Ortega dejará un PRD al borde de la ruptura. Jesús Ortega concluye el próximo sábado su gestión como presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD). Lo deja en peor situación de como lo recibió hace tres años: a punto del rompimiento. Distingue su mandato haber negociado, al margen de los acuerdos internos, alianzas electorales con el Partido Acción Nacional (PAN), tras la debacle que sufrió el PRD en los comicios de 2009, cuando pasó de segunda a tercera fuerza nacional. Sus opositores en el sol azteca, desde un inicio, lo acusaron de haber negociado con Felipe Calderón, presidente de México, su llegada al partido. Dolores Padierna, dirigente de la corriente perredista Izquierda Democrática Nacional (IDN), resaltó que Ortega fue impuesto por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en 2008. (LA JORNADA, P. 10, POLÍTICA, ALMA E. MUÑOZ)

Ratifican triunfo de Covarrubias en BCS. El Tribunal Estatal Electoral de Baja California Sur (TEEBCS) ratificó los resultados de la elección para gobernador y de los ayuntamientos de Los Cabos y La Paz. Asimismo declaró válidas las elecciones del pasado domingo 6 de febrero y la entrega de las constancias de mayoría relativa a los ganadores de la gubernatura y de las alcaldías de Los Cabos, La Paz, Loreto y Mulegé. De esa manera, Marcos Alberto Covarrubias Villaseñor, candidato de la coalición “La Alianza es Contigo” (PAN, PRS), será el próximo gobernador de la entidad. Cabe destacar que el Tribunal Estatal Electoral anuló 18% de las casillas en el municipio de Los Cabos, lo que colocó en una posición cómoda a la oposición que buscará que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) cancele el proceso. (EXCÉLSIOR, P. 28, TODO MÉXICO, PAUL J. ULLOA; LA CRÓNICA DE HOY, P. 13, NACIONAL, PEDRO JUÁREZ MEJÍA)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 14 DE MARZO DE 2011

IEEM da puntual cumplimiento a sentencia de TEPJF. En cumplimiento a la resolución dictada por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), recaída en el Juicio para la Protección de los Derechos Político-Electorales del Ciudadano, en sesión extraordinaria, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) aprobó por unanimidad la designación de la ciudadana Idalia Galicia Hernández, como vocal ejecutivo de la Junta Distrital XLIII con cabecera en Cuautitlán, Izcalli. Con la resolución del TEPJF, también se modificó la conformación de la junta distrital, por lo que los ciudadanos, Carlos Cristian Fernández Solís y Martha Susana Ortiz Enríquez, fungirán como vocal de Organización y vocal de Capacitación, respectivamente, por lo que, una vez aprobado el acuerdo, se les tomó la protesta de ley. (DIARIO IMAGEN, P. 6, DE LA REDACCIÓN)

Dan uso político al proyecto. Ulises Ruiz, ex gobernador de Oaxaca, utilizó el programa de Unidades Móviles para el Desarrollo como su principal proyecto para promover su imagen y la del Partido Revolucionario Institucional (PRI), así como para movilizar a por lo menos 200 mil personas en las elecciones locales y federales durante cinco años. Durante la contienda de 2010, en la que se renovó la gubernatura, Ruiz ordenó a los trabajadores de este proyecto que lo promovieran como el héroe de Oaxaca, y que sólo con él podían salvar al estado de Gabino Cué, actual gobernador de Oaxaca. Por otro lado, el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) pidieron sancionar a Ruiz por promover de manera ilegal su imagen en los vehículos que integran las Unidades Móviles, durante el proceso electoral de 2009. El Congreso de Oaxaca, entonces controlado por el PRI, rechazó amonestarlo. (REFORMA, P.18, NACIONAL, VIRGILIO SÁNCHEZ)

Publicación Diario Oficial de la Federación. Se publicó Resolución del Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) respecto del procedimiento especial sancionador incoado con motivo de la denuncia presentada por el Partido Revolucionario Institucional en contra del Partido Acción Nacional, así como de diversos concesionarios de radio y televisión con emisoras en los estados de Baja California, Coahuila, Chiapas, Chihuahua, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, Tamaulipas y Veracruz, por hechos que constituyen probables infracciones al Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales, identificado con el número de expediente SCG/PE/PRI/CG/099/2010. De conformidad con el criterio sostenido por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) dentro de las sentencias recaídas a los recursos de apelación identificados con los números de expedientes SUP-RAP-5/2009, SUP-RAP-7/2009 y SUP-RAP-11/2009. Se solicitó al Director Ejecutivo de Prerrogativas y Partidos Políticos y Secretario Técnico del Comité de Radio y Televisión del Instituto Federal Electoral, a efecto de que informara si como resultado del monitoreo de medios efectuado por la Dirección a su digno cargo durante el día tres de julio del presente año y hasta el momento en que tenga conocimiento del presente proveído: a) Se ha detectado la transmisión del mensaje presuntamente realizado por el Partido Acción Nacional. El documento consta de 129 páginas se incluyeron 18. <http://www.dof.gob.mx/>. (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 14 DE MARZO DE 2011

Publicación Diario Oficial de la Federación. Se publicó Resolución del Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) respecto del procedimiento especial sancionador iniciado con motivo de la denuncia presentada por el senador Pablo Gómez Álvarez, Consejero del Poder Legislativo de la Fracción Parlamentaria del Partido de la Revolución Democrática y el Partido Acción Nacional, en contra del C. Eviel Pérez Magaña; del Partido Revolucionario Institucional, y de las personas morales identificadas como Televimex, S.A. de C.V., Concesionaria de XHHLO-TV Canal 5; Radio televisora de México Norte, S.A. de C.V., Concesionaria de XHPAO-TV Canal 9, y Canales de Televisión Populares, S.A. de C.V., Concesionaria de XHBN-TV Canal 7, todas con difusión en el Estado de Oaxaca, por hechos que consideran constituyen infracciones al Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), identificada con el número de expediente SCG/PE/PGA/CG/040/2010 y su acumulado SCG/PE/PAN/CG/041/2010, en cumplimiento a lo ordenado por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), al resolver el Recurso de Apelación identificado con el número de expediente SUP-RAP-49/2010 y acumulados. El documento consta de 112 páginas se incluyeron 5. http://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5181713&fecha=14/03/2011. (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN)

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

Llaman a los congresos estatales a modernizar la figura del amparo. Con más de 170 años de antigüedad en México, el juicio de amparo en el país se ha quedado atrás respecto de otras naciones que han ampliado sus alcances para que, por ejemplo, sea posible impugnar actos de particulares, no sólo de autoridades. A fin de superar ese rezago, "es urgente" que los congresos de los estados aprueben la reciente reforma que modifica al juicio de garantías en sus aspectos centrales, la cual le da, en la vertiente de la suspensión del acto reclamado, "mayores equilibrios a las partes involucradas en un litigio de esa materia", indicó Arturo Zaldívar, ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), durante la inauguración de un ciclo de mesas redondas para magistrados y jueces que se realizó el pasado 7 de marzo en el Instituto de la Judicatura Federal (IJF). Zaldívar se refirió a las críticas de la comunidad jurídica sobre las "interpretaciones contradictorias" que algunos jueces han dado a la figura de la suspensión provisional, pues hay casos en los que dos juzgadores que resuelven un mismo asunto tienen resoluciones diametralmente opuestas. (LA JORNADA, P. 18, ALFREDO MÉNDEZ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 14 DE MARZO DE 2011

Urgen a Corte fallo por interconexión. Senadores del PAN pidieron a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolver cuanto antes los amparos pendientes sobre los costos de interconexión para que el gobierno federal pueda poner orden en el sector de las telecomunicaciones. Federico Döring, senador por el Distrito Federal, aseguró que mientras los ministros no resuelvan este tema, los conflictos entre empresas, como el que protagonizan las dos televisoras y el grupo Carso, se mantendrán. "Lo que urge es que la Suprema Corte resuelva los amparos que atrajo y confirme los criterios del gobierno en términos de la tarifa de interconexión y que ya sea un caso juzgado para que el gobierno pueda emprender acciones." "Todo lo que intenta el gobierno se va al amparo. Si la Corte no ve por el interés público y se pone del lado de los monopolios, el gobierno no podrá hacer nada. El gobierno necesita el respaldo de la Corte para apoyar a los usuarios. Si la Corte no está con el gobierno, está con los monopolios", señaló Döring. (REFORMA, P. 14, CLAUDIA GUERRERO Y ÉRIKA HERNÁNDEZ)

Comienza SCJN revisión de amparos contra Ley Antitabaco. El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) comienza este lunes la revisión de los amparos presentados contra la Ley de Protección a la Salud de los No Fumadores; José Ramón Cossío Díaz, ministro instructor en estos casos, propuso ratificar la constitucionalidad de la legislación. Cossío ratificó las facultades de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) para legislar en materia de protección a la salud de quienes no fuman en la capital del país, y con ello, plantea revocar los amparos que habían conseguido algunos establecimientos mercantiles en la materia. Se ratificaría la facultad de la ALDF de legislar sobre protección de la salud. De acuerdo con información obtenida en el máximo tribunal, los amparos se refieren a tres grandes temas: Restauranteros que se ampararon contra la medida que los obliga a tener espacios al aire libre para los fumadores (como Grupo Posadas y el Club de Industriales); tiendas de autoservicio, porque no pueden exhibir al alcance del público los cigarros que están a la venta y particulares que alegan su derecho a fumar en lugares públicos, a pesar de la disposición legal. (LA JORNADA, P. 37, JESÚS ARANDA TERRONES)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

IFE ofrece orientación electoral a Venezuela. El Instituto Federal Electoral (IFE) impartirá el Taller Internacional sobre Administración Electoral para funcionarios del Consejo Nacional Electoral de Venezuela para intercambiar experiencias sobre el sistema electoral mexicano, los procesos de fiscalización a partidos políticos y el acceso a medios de comunicación. En un comunicado, el IFE informó que del 14 al 16 de marzo, los funcionarios electorales mexicanos y venezolanos intercambiarán experiencias sobre financiamiento y fiscalización; prerrogativas y sistemas de partidos políticos; acceso a los medios de comunicación y administración de tiempos del estado, el caso de México, entre otros tópicos. El taller internacional se realiza bajo esquemas de cooperación horizontal, que permiten la formación y alta especialización de cuadros directos de organismos electorales de otras naciones que suscribió el IFE. (EL UNIVERSAL, P. 28, DE LA REDACCIÓN)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

LUNES 14 DE MARZO DE 2011

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Distrito Federal

Aumentarán 50% las sesiones en la ALDF por el rezago: Alejandra Barrales. La Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) sesionará por primera vez tres días a la semana, con la finalidad de abatir el rezago de 347 iniciativas que hay desde hace dos años en sus 45 comisiones y comités. Alejandra Barrales, presidenta de la Comisión de Gobierno de la ALDF, dio a conocer la propuesta con la que se espera desahogar al menos 72 dictámenes en 20 sesiones y no 13 como originalmente estaba planeado. Por ello, a partir de esta semana y hasta el 30 de abril, los diputados sesionarán martes, miércoles y jueves, con lo que se aumenta 50% el número de sesiones ordinarias. Con la propuesta, los legisladores esperan atender los pendientes en materia legislativa, y los que tienen que ver con derechos humanos, grupos vulnerables, desarrollo urbano y seguridad pública. Barrales explicó que de acuerdo a la Ley Orgánica de la ALDF los diputados están obligados a sesionar dos veces por semana, pero ante el cúmulo de trabajo se requiere mejor planeación para atender los temas en tiempo y forma, por ello, la idea de aumentar el número de sesiones. (MILENIO DIARIO, P. 30, CARLOS GUTIÉRREZ)

El PAN-DF tiene ocho candidatos para buscar el puesto de Ebrard: Obdulio Ávila. Obdulio Ávila, presidente del PAN capitalino, aseguró que hay por lo menos ocho aspirantes blanquiazules a la jefatura de gobierno del Distrito Federal; sin embargo, precisó que será hasta fin de año cuando se dé a conocer quién será el abanderado. El líder panista señaló que ante la posibilidad de que Margarita Zavala, primera dama del país, busque la candidatura, como se ha especulado, él le dará todo su respaldo. El panista dejó claro que Zavala es una ciudadana más que tiene todo el derecho de aspirar a un cargo público, pero indicó que será hasta fin de año cuando se decida quién será el candidato por el PAN para la jefatura de gobierno. En ese sentido, señaló que por ahora hay aspirantes en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), la Cámara de Diputados y de Senadores, las delegaciones, en la militancia y en el gobierno federal. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 15, RUTH BARRIOS)

Durango

Insensato, tratar la seguridad con bandera electoral: Jorge Herrera. Jorge Herrera, gobernador de Durango, consideró que el tema de seguridad de los estados no puede ser un asunto de colores y partidos, y sería una gran irresponsabilidad tomar el tema como electoral. Consideró que en el estado, los incidentes vinculados con grupos del crimen organizado se concentran en una zona específica de la sierra, el llamado triángulo dorado, y anunció que habrá reforzamiento de la seguridad con elementos del Ejército y zonas militares que se crearán con la donación de 40 hectáreas para un nuevo cuartel militar en la comarca lagunera. Después de algunos acontecimientos violentos en la capital duranguense, Jorge Herrera Caldera calificó la situación de seguridad en el estado como "estable" y confió en que la coordinación de los tres órdenes de gobierno podrá ayudar a mantener bajo control la situación de violencia.

LUNES 14 DE MARZO DE 2011

Asimismo, luego de las declaraciones hechas por Gustavo Madero, líder del PAN, acerca de que es en los gobiernos priístas donde se concentra la violencia, consideró que el tema es una responsabilidad de todos. (MILENIO DIARIO, P. 36, MIRIAM CASTILLO)

Estado de México

Llaman a militantes del PRD, PAN y Convergencia a concretar alianza. Al presidir un mitin denominado "Vamos por la Alianza en el Estado de México", Ulises Ramírez Núñez, senador panista, llamó a los liderazgos y militantes del PRD, PAN y Convergencia a superar diferencias para buscar concretar una alianza electoral que los lleve al triunfo en las elecciones del próximo 3 de julio. Ramírez Núñez, quien aspira a abanderar la alianza entre el PAN y el PRD, si llega a concretarse, conminó a la militancia panista a buscar a sus similares del PRD para "formar" una alianza electoral. El senador panista y aspirante a candidato del PAN por la gubernatura del Estado de México, invitó a la ciudadanía para que el próximo 27 de marzo exprese su opinión en la Consulta Ciudadana por la Alianza Electoral PAN-PRD. Informó que en todo el territorio se instalarán mil 200 casillas y en cada una habrá 350 boletas, razón por la que pidió que la gente emita su opinión. Óscar Sánchez Juárez, diputado y presidente del PAN en el Congreso local, manifestó que la primera parte de la consulta es el 27 de marzo y la segunda el 10 de abril, razón por la que el PAN está impulsando al mejor panista. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 5, CRISTINA HUERTA G; EL UNIVERSAL, P. 5, EMILIO FERNÁNDEZ ROMÁN)

Nayarit

Inician precampañas en Nayarit; los priístas se enredan. Se abrió la etapa de precampañas para aspirantes a las candidaturas para la gubernatura nayarita, y mientras los priístas siguen enfrascados en la definición de su proceso interno, los perredistas Guadalupe Acosta Naranjo, Martha Elena García Gómez y Jorge González González, integrantes de la alianza "Nayarit, Paz y Trabajo" (PAN-PRD) acudieron a registrarse. De acuerdo con la Ley Electoral y lo informado por el Instituto Estatal Electoral de Nayarit (IEEN), que encabeza Sergio López Zúñiga, el periodo de precampañas a la gubernatura va del 12 de marzo al 20 de abril, aunque será hasta el arranque formal de los actos proselitistas. Trascendió que la coalición formada por el PRI, PVEM y Panal decidió hacer una consulta abierta entre militantes y simpatizantes de los 20 municipios del estado para definir a su candidato, que podría ser Raúl Mejía González y Gerardo Montenegro, senadores priístas, quienes hace unos días encabezaron una inusitada marcha contra Ney González, gobernador de Nayarit o bien Roberto Sandoval, alcalde con licencia de Tepic, e incluso Alejandro Galván, empresario de dicha entidad. (EL FINANCIERO, P. 43, JESÚS JIMÉNEZ PADILLA)

LUNES 14 DE MARZO DE 2011

Veracruz

Renuevan al PRI en Veracruz. Héctor Yunes Landa y Érika Ayala fueron electos por el Consejo Político Estatal como dirigente y secretaria general del PRI veracruzano, respectivamente. Javier Duarte de Ochoa, gobernador de Veracruz, dijo que el priísmo en la entidad contribuirá a la transformación de México con el triunfo que se habrá de obtener en la elección presidencial de 2012. (EL UNIVERSAL, P. 8, DE LA REDACCIÓN)

INFORMACIÓN RELEVANTE

Mexicanos quieren una presidenta. A los mexicanos les gusta la idea de que una mujer sea Presidenta de México, creen que ya estamos preparados para ello y, de hecho, casi la mitad piensa que sería mejor para el país que una mujer ocupara la Presidencia de la República, según se desprende de la más reciente encuesta telefónica de Excélsior. Ante el destape de Josefina Vázquez Mota, coordinadora del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional en la Cámara de Diputados, como aspirante a la candidatura presidencial del PAN, múltiples comentaristas se preguntaron si los mexicanos estamos preparados o no para esta posibilidad, o si en México persistían actitudes machistas de rechazo y resistencia a darle a la mujer un papel tan relevante en la vida pública. La respuesta fue: 82% de los entrevistados dijeron que les gustaría que una mujer fuera Presidenta de México. No obstante, las opiniones sobre las actitudes de los mexicanos sobre este tema son ambiguas. Si bien una mayoría clara de los consultados opina que el país está preparado y aceptaría que una mujer sea Presidenta, una tercera parte piensa lo contrario, un 44% piensa que sí se aceptaría que gobierne una mujer, pero 39% piensa que no. (EXCÉLSIOR, P. 6, ULISES BELTRÁN Y ALEJANDRO CRUZ)

Padierna anuncia su postulación por la dirigencia nacional del PRD. Dolores Padierna, anunció su postulación como aspirante a la presidencia nacional del PRD con el voto de los consejeros que forman parte de su corriente, Izquierda Democrática Nacional (IDN) y acusó a Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal, así como a las corrientes mayoritarias del sol azteca, de pretender quedarse con la dirigencia nacional del partido para mantener la política de alianzas con el PAN. Padierna dijo ser víctima de un veto de quienes apoyan las alianzas con Acción Nacional, porque "están muy aferrados a que el bloque que quiere las alianzas con el PAN se quede con la presidencia y eso no lo vamos a permitir. Marcelo está apoyando las alianzas con el PAN y ambos se quieren llevar los dos cargos, Presidencia y Secretaría General", explicó. (MILENIO, P. 10, LILIANA PADILLA)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 14 DE MARZO DE 2011

Nombran al nuevo secretario de Estrategia y Difusión del PRI. Humberto Moreira Valdés, presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, nombró a Guillermo Sesma Suárez como director de Estrategia y Difusión del partido. Guillermo Sesma fue operador en imagen de Ulises Ruiz, ex gobernador priísta en Oaxaca, y apoyó a Eviel Pérez en su campaña a gobernador de dicha entidad. En un comunicado, el PRI explicó que dicha secretaría tendrá la facultad de diseñar e implementar la estrategia de comunicación para la dirigencia nacional del PRI, así como impulsar la relación del partido con los medios de comunicación. También, informó que Sylvana Beltrones, hija de Manlio Fabio Beltrones, coordinador priísta en el Senado, será la subsecretaría de dicha dependencia. Sylvana Beltrones, quien asumió el cargo a finales de la semana pasada, es abogada y en 2008 contrajo nupcias con el diputado federal Pablo Escudero, vicecoordinador del Partido Verde Ecologista de México en la Cámara de Diputados. (MILENIO DIARIO, P. 12, LUIS VELÁZQUEZ)

Presionan senadores; piden salida de Pascual. Senadores del PRI, del PAN y del PRD pidieron a la Cancillería endurecer su postura ante las actitudes de Carlos Pascual, embajador de Estados Unidos en México, quien consideraron, ha perdido credibilidad y ha dejado de ser un interlocutor válido. Carlos Jiménez Macías, vocero de la bancada del PRI e integrante de la Comisión de Relaciones Exteriores, criticó la tibieza con la que ha actuado la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), que, a su juicio, debió haber realizado una protesta más enérgica por la conducta del diplomático. "No han dado el paso que en cualquier otro país ya se hubiera dado, que es declararlo no grato. El Presidente ya lo dijo, aunque fue formalmente en una entrevista, pero ahora debe dar el siguiente paso, porque es un embajador muy cuestionado", señaló. (REFORMA, P. 8, CLAUDIA GUERRERO Y ÉRIKA HERNÁNDEZ)

Busca Senado blindar a México de un WikiLeaks. El Senado de la República alista cambios a la minuta de la Ley Federal de Archivos enviada por los diputados, que permitiría abrir en un lapso posterior de los 30 años los documentos de carácter histórico, clasificados hasta hoy como reservados. Además, prevé sanciones para empleados que les den otro uso a los archivos a su cuidado, a fin de evitar un caso como el de WikiLeaks. Los legisladores buscan dotar de autonomía al Archivo General de la Nación, que actualmente depende de la Secretaría de Gobernación (Segob). Se trata de convertirlo en órgano descentralizado, con un director designado por el Presidente de la República. Se actualiza también la organización del Archivo Presidencial, que obliga al titular del Ejecutivo a entregar la documentación que disponga al término de un sexenio. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 5, ANGÉLICA MERCADO)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 14 DE MARZO DE 2011

Alerta IFAI sobre redes sociales. El Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) alertó a los padres de familia sobre los riesgos de que sus hijos adolescentes proporcionen datos personales a través de las redes sociales. "Si observamos las edades de los usuarios de Internet, el resultado es que la gran mayoría son niños o adolescentes, por lo que debemos asumir una responsabilidad compartida en todos los ámbitos, familiar, público, privado y social", expuso Sigrid Arzt, comisionada del IFAI. Destacó a través de un comunicado de prensa, que en el ámbito familiar se debe advertir claramente sobre el uso responsable y seguro de estas herramientas. "Los padres o tutores deben asumir la responsabilidad de que la información que los niños y adolescentes proporcionen no afecte su vida privada, su intimidad y su buen nombre, ni la de terceros", indicó. La comisionada señaló que en el 2007, la cuarta parte de la población en México, es decir, 23.6 millones de personas, tenía Internet, cifra que se espera aumente 82% para 2012. (REFORMA, P. 6, STAFF)

Prevé que Presunto Culpable seguirá en cartelera. Blanca Lobo, juez federal hará público este lunes que negó la suspensión definitiva del documental Presunto Culpable solicitada por Víctor Manuel Reyes, testigo de cargo contra el protagonista del filme, quien se dice agraviado con la exhibición de la película, revelaron fuentes judiciales cercanas a la juzgadora. Los argumentos del fallo que se notificará hoy a las partes del litigio son diametralmente opuestos al que emitió Lobo tres semanas atrás, cuando concedió la suspensión provisional. En la primera ocasión la juez otorgó una suspensión provisional a Reyes, quien alegó que su vida privada había sido afectada tras aparecer en el filme. El documental dejó de exhibirse varias horas en acatamiento a la orden de Lobo. En la actual determinación, la misma juez ponderó los derechos colectivos de la sociedad mexicana, entre ellos el derecho constitucional a la información, que están por encima de los derechos de particulares. (LA JORNADA, P. 18, ALFREDO MÉNDEZ)

Anticipan acuerdo con MVS por banda 2.5 Ghz. Esta misma semana puede darse a conocer el acuerdo entre diversos agentes del sector de Telecomunicaciones y MVS para destrabar el uso de la banda de 2.5 Gigahertz, adelantaron fuentes cercanas a la empresa que pidieron el anonimato. Mony de Swaan, presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), comentó que las negociaciones con MVS van sumamente avanzadas y todo parece indicar que el trato apunta a la confirmación de un consorcio de cinco o seis operadores para la explotación de dicha banda, además de dejar 20 mhz para servicios públicos. (MILENIO DIARIO, P. 27, SUSANA MENDIETA)

Telefonistas organizan movilizaciones contra Televisa y Tv Azteca El Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana (STRM) anunció que iniciará una serie de movilizaciones y protestas contra Televisa y Televisión Azteca, como parte de una campaña para apoyar a Teléfonos de México en la confrontación que se inició entre la empresas. Francisco Hernández Juárez, secretario general del STRM, anunció que los trabajadores acordaron emprender acciones en apoyo a su fuente de trabajo. Según Hernández Juárez, con la separación de la telefonía rural de la urbana, se pondrá en situación de vulnerabilidad a los trabajadores. (MILENIO DIARIO, P. 23, MARIANA OTERO)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 14 DE MARZO DE 2011

Otorga UJAT Doctorado Honoris Causa a José Narro Robles. La Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT) concedió el grado de Doctor Honoris Causa al médico y humanista José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en virtud de su decidida contribución al avance de las ciencias de la salud, su destacada defensa de la universidad pública y su constante demanda por mejores opciones de formación para los jóvenes. El título otorgado por acuerdo unánime del Consejo Universitario, fue entregado en una ceremonia presidida por Andrés Granier, gobernador de Tabasco, y Candita Gil Jiménez, rectora de la UJAT, quien expresó que el galardonado es “un hombre de nuestro tiempo, que se ha afirmado en el escenario público de México como un auténtico líder y guía moral, para quienes tenemos la responsabilidad de dirigir los destinos de las instituciones de educación superior”. (REFORMA, P. 10, PEDRO LUIS HERNÁNDEZ)

Recauda SAT más; pagan los mismos. Aunque el gobierno ha hecho varios cambios fiscales en los últimos tres años que le han permitido aumentar la recaudación en casi 270 mil millones de pesos entre 2007 y 2010, los que han pagado han sido los mismos de siempre, señalaron expertos. Los senadores del PRI han hecho una propuesta de reforma fiscal que intenta atacar la informalidad diferenciando la tasa de IVA entre los contribuyentes cumplidos y los que no lo son. De 13%, para los primeros, y de 16%, para los segundos sobre la base de diagnosticar que los cambios recientes han apretado fundamentalmente a los contribuyentes formales. (REFORMA, P. 1, GONZALO SOTO)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios